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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Westrich, Sissi     
 
 
- Verwaltung 
 
Eder, Katrin     
Nehrbaß, Olaf     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Baum, Detlef Dr.     
Gillenberger, Markus     
Kilb, Markus     
Kowalczyk, Annette     
Krämer, Nicole     
Schappert, Ingrid     
Schladt, Christoph     
Schütrumpf, Otto     
Zorn, Horst     
 
 
- Berichterstatter 
 
Herren Dr. Richter und Dr. Bock, GFK/kbk 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Lohmann, Jörg     
Rassa, Qadir     
Rexrodt, Dirk-Michael Dr.     
Schimpf, Karl-Heinz     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Schönig, Hannsgeorg     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Fahrrad- und Gehwegverbindung K 51 bis zur L 426 (SPD) 
 
2. Rückschnitt der Grünstreifen (SPD) 
 
3. Wochenmarkt (ÖDP, SPD) 
 
4. Änderungen der Linienführung von Bussen (ÖDP, SPD) 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 5.1. Zukünftige Buslinienführung auf dem Lerchenberg 
 5.2. Grundstücksverkauf 
 
12. Wiederherstellung Verkehrsführung Hindemithstr. (CDU) 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
14. Fernwärme (Beschlussvorlage 1982/2015) 
 
9. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
11. Stadtteilmittel 
 
 
c) öffentlich 
 
 
Anfragen 
 
6. Baugebiet Nino-Erné-Straße (FDP) 
 
13. Fragen zu Antworten (CDU) 
 
7. Sachstandsberichte 
 7.1. 2. Sachstandsbericht zu Antrag 0174/2015, CDU 
 7.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1453/2015 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Ortsbeirat 

Mainz-Lerchenberg 
 7.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1255/2015 SPD, Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg; 
 7.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1541/2015, CDU, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 7.5. Antrag 1091/2014 der Bündnis 90/ Die Grünen Ortsbeiratsfraktion Mainz-
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Lerchenberg 
 7.6. Ortsbegehung vom 16.07.2015 Schließung Brahmsweg Mainz-Lerchenberg 
 7.7. Sachstandsbericht zu Antrag 1540/2015 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg 
 7.8. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0691/2015 (SPD), Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg 
 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
der TOP 7.6 – 7.8. 
 
Der fristgerecht eingegangene Antrag und die fristgerecht eingegangene Anfrage der CDU, die 
aufgrund technischer Übertragungsprobleme nicht bei der Einladung Berücksichtigung fanden, 
werden als TOP 12 bzw. 13 nach den TOP 4 bzw. 6 aufgerufen werden. 
 
Die Vorsitzende schlägt vor, im Wege der Dringlichkeit (der Ortsbeirat wird bei der morgigen 
Sondersitzung der Umweltausschusses aufgrund der Kurzfristigkeit der Einladung nicht be-
schlussfähig sein) den nichtöffentlichen TOP 14 „Fernwärme/BV 1982/2015“ nach der Ein-
wohnerfragestunde aufzurufen. Dem stimmt der Ortsbeirat mit der erforderlichen Mehrheit zu. 
 
Der Ortsbeirat gedenkt des verstorbenen Mitglieds Quadir Rassa. 
  
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Fahrrad- und Gehwegverbindung K 51 bis zur L 426 (SPD) 

Vorlage: 2018/2015 
 
Der von Herrn Dr. Baum begründete Antrag wird von Frau Krämer dahingehend ergänzt, dass 
die Verwaltung gebeten wird, mit dem Landkreis Mainz-Bingen bzw. den betroffenen Gemein-
den in Kontakt zu treten. 
 
Der Antrag wird einstimmig mit 10:0:0 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte um weitere 
Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Rückschnitt der Grünstreifen (SPD) 

hier: 1. Hindemeithstr. Nahkauf bis Hotel 
        2. Parkstreifen gegenüber Bezirkssportanlage 
Vorlage: 2019/2015 

 
Herr Zorn begründet den Antrag. 
 
Herr Kilb bittet die Verwaltung zu prüfen, ob nicht die MVG im Zuge der Mainzelbahnarbeiten 
hier zuständig ist.  
 
Herr Gillenberger ergänzt, dass auch der Einsatz von Fremdfirmen möglich sein müsse. 
 
Der Antrag wird einstimmig mit 10:0:0 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte um weitere 
Veranlassung überwiesen.  
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Wochenmarkt (ÖDP, SPD) 

Vorlage: 2020/2015 
 
In seiner Begründung weist Herr Dr. Baum darauf hin, dass nicht ein Wochenmarkt im Sinne 
der Marktsatzung gemeint ist, sondern man vielmehr an einfache Marktstände denke und den 
Antrag in Titel und Beschluss somit entsprechend ändere. 
 
Die Vorsitzende regt an, seitens der Verwaltung eine Bedarfserhebung durchzuführen und be-
tont, dass es um eine Ergänzung des aktuellen Angebotes und Attraktivierung des EKZ gehe. 
Ein entspr. konstruktives Gespräch mit der Wirtschaftsförderung hat stattgefunden. 
 
Auf Vorschlag der CDU wird der Antrag wie folgt in seinem Tenor ergänzt: 
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Die Stadtverwaltung wird gebeten unter Einbeziehung und Mitwirkung der Planungswerkstatt 
zu prüfen, …. 
 
Die Option bezüglich Standort Schulzentrum wird gestrichen. 
 
Der ergänzte Antrag wird einstimmig mit 9:0:0 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte um 
weitere Veranlassung überwiesen.  
 
Herr Kilb nahm an der Abstimmung nicht teil. 
 
 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Änderungen der Linienführung von Bussen (ÖDP, SPD) 

hier: im Projekt Mainzelbahn 
Vorlage: 2021/2015 

 
Herr Dr. Baum begründet den Antrag und verdeutlicht, dass wegen der Mainzelbahn insbeson-
dere die Bürgerinnen und Bürger aus Lerchenberg-Nord nicht zu den Verlierern bei einem ge-
änderten ÖPNV-Konzept gehören dürfen. 
 
Nach ausführlicher Diskussion konkretisiert der Ortsbeirat folg. Forderungsschwerpunkte: 
 

 Es muss auch zukünftig eine direkte Verbindung von Drais (D.-Brendel-Str.) und das 
Bürgerhaus in das Einkaufszentrum geben. 

 Weiterhin eine Verbindung Finthen, Bezirksfriedhof West, Teile von Drais, Bürgerhaus, 
EKZ 

 Die Schulen müssen umsteigefrei bedient werden. 
 Die MVG soll baldmöglichst dem AK Verkehr des Ortsbeirates ein aussagefähiges Lini-

enkonzept  für den Lerchenberg vorstellen. 
 
Der so konkretisierte Antrag wird einstimmig mit 10:0:0 Stimmen an die Verwaltung mit der 
Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Zukünftige Buslinienführung auf dem Lerchenberg 
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Von Seiten der Einwohnerschaft werden in Zusammenhang mit dem Thema Mainzel-
bahn/Buslinien folg. schriftliche und mündliche Fragen an die Verwaltung und die MVG gerich-
tet: 
 

 Schriftliche Eingabe von Herrn J. Schober (Anlage zu TOP 5.1) 
 Wird es zukünftig eine umsteigefreie Verbindung Drais/Alter Sportplatz – EKZ geben? 
 Wird es für die Schüler zukünftig eine umsteigefreie Busverbindung vom Lerchenberg 

zum Gutenberg-Gymnasium geben? 
 Ist es vorgesehen, die aktuellen Haltestellen im EKZ zu verlagern, wann ja, wohin und 

warum? 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.2 Grundstücksverkauf 
 
Ein Bürger bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, ob der Grundstücksverkauf in der 
Hebbelstr. im Einklang mit den Gesetzen in Bezug auf Verkaufsverfahren und Bebauung steht. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Wiederherstellung Verkehrsführung Hindemithstr. (CDU) 

Vorlage: 2027/2015 
 
Herr Gillenberger begründet den Antrag, auf den die Vorsitzende entgegnet, dass eine Reihe 
von Maßnahmen seitens der Verkehrsverwaltung/der MVG bereits getroffen wurden und man 
ihr auch ein gewisses Maß an Zeit geben müsse, eine sich ständig verändernde Baustelle im-
mer wieder neu einzurichten und zu beschildern. 
 
Der Antrag wird einstimmig mit 3:0:7 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Ver-
anlassung überwiesen.  
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 6 Baugebiet Nino-Erné-Straße (FDP) 

Vorlage: 1966/2015 
 
 Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 24.11.15. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Fragen zu Antworten (CDU) 

Vorlage: 2028/2015 
 
Die anfragende Fraktion bittet um baldmögliche Beantwortung.  
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Punkt 7 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 2. Sachstandsbericht zu Antrag 0174/2015, CDU 

hier: Zu- und Durchgangsmöglichkeiten Turnhalle/EKZ 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates VI vom 17.09.2015, AZ. 612 26 LER All.  
 
Herr Gillenberger streicht heraus, dass garantiert sein muss, dass beim Fußweg 2 das Tor 
grundsätzlich offen ist. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1453/2015 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Ortsbei-

rat Mainz-Lerchenberg 
hier: Umwandlung der Realschule plus im Carl-Zuckmayer-Schulzentrum in 
eine Integrierte Gesamtschule 
Vorlage: 1778/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates IV vom 19.10.15, AZ. 40.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1255/2015 SPD, Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg; 
hier: Baurecht für P+R-Platz 
Vorlage: 1910/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 11.11.2015, AZ 61 68. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1541/2015, CDU, Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg 
hier: Ersatz von Bänken 
Vorlage: 1856/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 12.11.15, AZ67 67 00 66 LER.  
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Punkt 7.5 Antrag 1091/2014 der Bündnis 90/ Die Grünen Ortsbeiratsfraktion Mainz-
Lerchenberg 
Fahrbahneinengung der Rilkeallee durch versetzt angeordnete Parkplätze 
Vorlage: 1974/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 17.11.15, AZ 61 68.  
 
Die Vorsitzende weist die Verwaltung darauf hin, dass in der Sitzung am 11.09.2014 zwar zum 
Thema „Fahrbahneinengung Rilkeallee“ ursprünglich ein Antrag seitens der Grünen einge-
bracht wurde (1091/2014), dieser aber vom Ortsbeirat in eine Anfrage umgewandelt wurde 
(vgl. Auszug aus der Niederschrift, 15.09.14 an Dez. V). 
 
Aus diesem Grund ist der vorgelegte Sachstand obsolet, da ein entsprechender Antrag de fac-
to nicht existiert.  
 
Man bittet die Verwaltung, aktuell keine Maßnahmen zu ergreifen/umzusetzen, bis ggf. ein 
entsprechender Antrag gestellt wird. Ebenso wird darum gebeten, der Ortsverwaltung einen 
größere Pläne der angedachten Maßnahmen vorzulegen, da die aktuelle A4-Version so gut wie 
nicht lesbar ist. 
 
 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.6 Ortsbegehung vom 16.07.2015 Schließung Brahmsweg Mainz-Lerchenberg 

Vorlage: 1968/2015 
 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 18.11.15, AZ 61 68.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.7 Sachstandsbericht zu Antrag 1540/2015 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg 
hier: Wiederbesetzung der Stelle eines/r Quartiermanager/in im Rahmen des 
Programms Soziale Stadt 
Vorlage: 1911/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates IV vom 23.11.15, AZ 50 50.3 QM LB.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.8 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0691/2015 (SPD), Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg 
hier: Barrierefreies Wohnen 
Vorlage: 1561/2015 
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Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 19.11.15, AZ 60 61 26 LER 
all.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Auf Nachfrage von Herrn Gillenberger erläutert die Vorsitzende die Bezugsquelle für den Kin-
dertagesstättenbedarfsplan wie auch die geplante Veranstaltung „poetry slam“. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
Ende der Sitzung: 23:30 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Westrich                                                              gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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